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          COMPTE-RENDU DE LA  REUNION PLENIERE DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 
 

 
Le 10 FEVRIER 2010 de 14h30 à 17h30 
CHU La Cavale Blanche - BREST 
 
 
 
Ordre du jour : 
 

• Présentation du rapport d’activité 2008 

• Bilan des commissions  

• Etat des lieux : site Internet et base de données régionale Nadis 

• Approbation du compte rendu de la réunion plénière du 14 octobre 2009 (document ci-joint)  

• Questions diverses 
 
 
Etaient présents : Ansart Séverine, Arvieux Cédric, Bellein Véronique, Besse Myriam, Blouet André, Chapplain J-Marc, 
Derrien M-Christine, De Saint Martin Luc, Drevillon F-Baptiste, Gautier Pierre, Guevel Jocelyne, Jaouen Sandrine,  Loyer 
Emmanuel, Perfezou Pascale,  Quintric Yann, Trellu Michèle 
Personnel du COREVIH: : Campeaux Halima, Cotten Ghislaine, Rohan Jennifer, Chanvril Hadija 
Excusés : Beuscart Claude, Bronnec Eliane,  Brun-Fitton Anne, Dorval Ian, Esnault Catherine, Guyard Fabrice,  Hérault 
Myriam, Labbay Elodie,  Le Boette Ghislain, Le Martelot  M-Claire, Lorho A-Marie, Maniscalco Eric, Michelet Christian, 
Reynaud Marie, Mériaux Laurent, Niault Mathilde, Poinsignon Yves,  Ruffault Annick,  Trehony Alain, Tron Isabelle, Vedeilhie 
Claude 
 
 
 
1 – PRESENTATION DU RAPPORT D’ACTIVITE 2008 
 
Le document de travail a été remis à l’ensemble des membres du Corevih.  Il a été demandé  de faire part des éventuelles 
modifications ou erreurs avant  mi-mars. Celui-ci devra être transmis pour le 30 mars 2010. 
Luc de Saint Martin fait remarquer que les données de la partie dépistage, recueillies par la commission dépistage en 2009, 
sont fausses pour le CDAG/CIDDIST de Brest. Ces chiffres ont néanmoins étaient fournis par le centre à la demande de la 
commission dépistage, comme cela a été fait pour tous les autres centres de la région. Un contact entre la commission 
dépistage et le CDA/CIDDIST de Brest va être pris pour voir d’où vient le problème, et les corrections nécessaires seront 
apportées au rapport définitif s’ils s’avèrent que les chiffres transmis au COREVIH ne sont pas exacts. 
Luc de Saint Martin fait également part de ses doutes concernant la capacité du COREVIH à aider l’ensemble des structures 
de Bretagne, et non pas seulement le CHU de Rennes, qui gère son budget. 
Pascale Perfezou indique que le COREVIH est au service de ceux qui participent à son activité et qui s’impliquent dans ses 
commissions. 
Cédric Arvieux fait remarquer que la mise en place du COREVIH est nécessairement progressive, qu’il est important que 
tous les acteurs s’impliquent si l’on souhaite que la dimension régionale voit vraiment le jour. L’arrivée des TECs dans le 
Finistère et le Morbihan en 2010, après leur arrivée en 2009 dans les Côtes d’Armor, devrait donner un aspect plus concret à 
notre travail. De même, la mise en place de Nadis devrait être ou outil fédérateur. Par ailleurs, le COREVIH n’a pas reçu les 
chiffres d’activité de certains centres, or il est probable qu’à compter de 2010, il y ait des instructions budgétaires pour que le 
financement du COREVIH se fasse en fonction de sa file active. Si nous voulons continuer à disposer de TECs 
décentralisées, il est important que tous les centres fournissent leurs données. 
 
 
2 – BILAN DES COMMISSIONS  
 
� COMMISSIONS : 
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AES : Pierre Gautier 
Suite à la dernière réunion du 21/01/2010, Frédéric Dézé (Urgentiste à Rennes) devient le copilote en remplacement de 
Hadija Chanvril. 
Un état des lieux a été réalisé auprès des services d’urgence des Centres Hospitaliers de  Bretagne par F. Dézé. Les 
médecins des services infectieux ont eux aussi réalisé une enquête sur la prise en charge des AES (manque les 
départements  22 et  35). 
Eric Maniscalco et Pierre Gautier quant à eux se chargeront  d’une évaluation des personnes concernées par le biais d’une 
enquête adressée aux associations de malades. 
La prochaine réunion aura lieu le 9 mars 2010 autour du « protocole régional commun ». 
 
Milieu carcéral : Hadija Chanvril 
Une première rencontre a eu lieu le 3/02/2010 avec Madame Claudine Costiou. La commission reste à construire. Une 
communication auprès des Unités de Consultations et de Soins Ambulatoires (UCSA), des Services Pénitentiaires 
d’Insertion et de Probation (SPIP) et de la Direction d’Administration Pénitentiaire (DAP) sera faite. 
 
Education thérapeutique : Hadija Chanvril 
A partir de l’enquête réalisée par le Corevih des Pays de Loire, il serait intéressant de se servir de leurs outils. 
M-Christine Derrien est intéressée de partager son expérience en éducation thérapeutique et nous précise qu’elle suivra la 
formation « temps clair » en septembre 2010.  M-Christine Derrien et André Blouet  se proposent de piloter cette commission 
ensemble. 
 
Dépistage : M-Christine Derrien 
La commission dépistage avance bien. Les devis concernant le camion de dépistage sont en cours de réalisation. 
Actions à venir : une réunion avec l’ensemble des acteurs est prévue en mars 2010 pour valider les modalités d’utilisation de 
ce camion. Une fois l’ensemble des acteurs d’accord sur le projet, un plan de communication auprès des financeurs sera mis 
en œuvre. 
La prochaine réunion aura lieu le 18 février 2010. 
 
Médecine de ville : J-M Chapplain 
Une rencontre a eu lieu le 2 février 2010 avec l’Union Régionale des Médecins Libéraux  (URML) à Rennes en vue de 
discuter de l’incitation aux dépistages et de la prise en charge des personnes vivant  avec le VIH.  Différentes pistes ont été 
exploitées notamment celles des groupes qualités. 
 
Prévention : Myriam Besse 
Pour la mise en place de l’ensemble des commissions du COREVIH Bretagne, un recensement des actions, des méthodes 
et des moyens va être nécessaire. Il nous faut recueillir assez d’éléments afin d’apporter une analyse la plus correcte 
possible, sans surcharger les acteurs de la prise en charge. De plus, il existe déjà des documents (rapports d’activités, états 
des lieux réalisés par des structures et/ou institutions,….). La commission prévention étant transversale peut se charger de 
ce recensement et diffuser les éléments aux autres commissions.  
Un travail similaire a été réalisé par Myriam BESSE (PCPPS) avec un outil qui sera à modifier en fonction de nos items ou 
priorités mais qui pourrait servir de point de départ.  
Cette commission va accueillir un stagiaire, Monsieur Thierry Brechon-Cornery,  qui travaillera sur « l’évaluation des 
interventions en milieu scolaire en Bretagne ». 
 
3 – ETAT DES LIEUX : SITE INTERNET ET BASE DE DONNEES REGIONALE NADIS 

 
� NADIS : 
 
En attente de la convention avec le CHU de Nice (depuis 6 mois),  des démarches auprès du SIB (Syndicat Interhospitalier 
de Bretagne) ont été entreprises. Le SIB est une structure indépendante qui héberge des données du secteur public en 
Bretagne. Le devis est le même que celui de Nice,  environ 7 000 euros/an.  
 
Les points forts du SIB : 

- mise en place possible le  premier semestre  2010 
- données sécurisées restant  dans le domaine public 

 
Après avoir initié le travail sur Rennes et Saint-Brieuc, les 2 TECs en poste pourront s’occuper des files actives des autres 
centres. 
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� INTERNET : 
 
Des échanges avec l’administration du CHU de Rennes et la société AEI sont en cours pour la commande du site internet. 
Cédric Arvieux invite les membres à aller voir sur le site du Corevih Paris-Est  (www.corevihest.fr) pour construire le cahier 
des charges. 

 
 
4 – APPROBATION DU COMPTE RENDU DE LA REUNION PLENIERE DU 14 OCTOBRE 2009   
Le compte-rendu de la réunion a été approuvé par l’ensemble des membres du Corevih 
 
 
5 – QUESTIONS DIVERSES 
 
� Recrutement des 2 TECs : 
Le recrutement s’est déroulé  le 27 janvier 2010. Virginie Mouton-Rioux sera localisée à Vannes et Smail Megherat à 
Quimper. 
 
� Logo du Corevih a été présenté et a fait l’unanimité 
 
� Demandes de Formation : 
Les demandes de formation doivent être adressées au secrétariat du Corevih et seront examinées en bureau. Pour les 
hospitaliers, il faut d’abord passer par la formation continue de chaque établissement et ensuite voir avec le Corevih pour 
prendre en charge les suppléments dans la limite de l’enveloppe disponible. 
 
� Budget : 
Nous n’avons pas d’idée du montant dépensé sur le Corevih en 2009 et il serait nécessaire de voir ce qui a été réellement 
facturé. 
 
 
� Lettre information mensuelle 
 
Des difficultés d’accès à l’information ont été signalées. Pour les résoudre en partie, le site Internet est une solution qui 
devrait voir le jour assez rapidement (fin mars –début avril) 
Malgré cela une lettre d’information semble être nécessaire pour attirer l’attention des membres sur des actions ou les 
avancées des commissions, et tenir les membres informés de la vie du COREVIH et /ou des événements liés aux 
COREVIH. En bref, un outil vivant et de proximité avec les membres.  Hadija Chanvril sera chargée de la rédaction de cette 
lettre mensuelle. 
 


